
                                                                  ATA  - SETEMBRO DE 2023
Aos 04  dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três reuniram-se na Sala de
Situação da Defesa Civil  1º andar do Palácio das Araucárias Rua Jacy Loureiro de Campo S/N o
Presidente do CONSEPIR Srº Saul Dorval para  dar início  a Reunião com os Conselheiros e
Conselheiras , a reunião iniciou-se as quatorze  horas e 13 minutos, o Presidente Saul Dorval
no  inicio  fez  menção de  agradecimentos  as  seguintes  pessoas:  ex  Governador  Beto  Richa
dizendo  que  o  mesmo  foi  o  apoiador  para  a  criação  do  Conselho  juntamente  com  o
Movimento Negro de Curitiba quando então assinou a criação do CONSEPIR, Ademar Traiano
quando da entrega da minuta da criação do Conselho , o  Secretário da Casa Civil no referido
momento era o Sr. Reinold Stephanes Jr.,disse ainda que a minuta do Conselho foi enviado ao
então Governador e  ao Dr.  Olimpio Souto Maior  juntamente com o Ministério  Público do
Paraná, agradeceu também a Prof. Edna Coqueiro que foi a primeira Presidente do Conselho e
agradeceu  também  a  sociedade  Civil,  os  agradecimentos  também  se  referiram  a  ex
Governadora Cida Borgheti e ao Deputado Ricardo Barros, disse que o Governador Ratinho Jr
quando eleito assumiu o compromisso com o Conselho e que no primeiro ano do Governador
foi  liberado  dois  milhões  de  reais  e  o  Conselho  era  de  responsabilidade  da  SUDIS
(  Superintêndencia  ...)  sobre  a  coordenadoria  de  Mauro  Roquenbhac,  o  Presidente  do
Conselho  se  emociona  ao  relembrar  a  trajetória  do  Conselho,  comenta  sobre  o  início  da
Caravana com o apoio com os Conselheiros pertencente a sociedade civil: Alexandre Cesar,
Marcos Aparecido Viana e Edvaldo Viana e Dona Luzia Messias que juntos percorreram mais
de cinquenta municípios conversando com Prefeitos e Secretarias para a criação dos Conselhos
Municipais, ressaltou também o apoio da Agência do Trabalhador a qual teve parceria e com
isso obteve a criação de de empregabilidade a Negros e Negras no Paraná, que houve cinco
Conferência de Igualdade Racial fora do Estado com muitas dificuldade na realização, diz que o
enfrentamento ao racismo e preconceito não foi  tranquilo a nível de Estado, diz que foi o
criador do primeiro Boletim de Ocorrência e agradece as pessoas  pela ajuda prestada na
caminhada do Conselho,diz também que o seu último dia no Conselho foi no dia 10 de abril de
2022 depois teve que se afastar por motivos de saúde, que em toda caminhada do Conselho
conseguiu mais de um milhão de votos do povo preto na campanha pra Governador, nesse
momento a reunião já tem quorum suficiente para iniciar a pauta, o Conselheiro Alexandre
Cesar faz questionamento sobre o não envio da ata da reunião anterior e também ao não
atendimento do pedido de vistas referente ao Regimento do Consepir feito por ele e pelo
Conselheiro Marcos Soares, diz o Alexandre que a pauta poderá ser aprovada com restrição
em relação aos itens 02,04,05,06 e caso a reunião seja aprovada com essas pautas ele queria
que constasse o nome e o CPF de quem tinha aprovado, o Conselheiro Luciano diz para o
Alexandre que ele está coagindo as pessoas, o Conselheiro Marcos concorda com a fala do
Alexandre, a Conselheira Lucimar diz que a discussão nesse momento não faz sentido e diz que
também concorda com Alexandre mas que após isso que a reunião tenha prosseguimento, o
Alexandre contesta dizendo que não tem uma Comissão de Ètica, pede que se constitua todas
as  comissões  dentro  do  Conselho:  nas  áreas  da  Educação,  Saúde,  Criança  e
Adolescente,  ,Intolerância  Religiosa  e  pede  concordância  desse  comentário  tendo  com
concordância as seguintes pessoas: Alyne ,Marcos Soares, Alexandre César e Maria Jane diz
que se retira da reunião e que não vai mais participar pois percebe um problema externo
dentro do Conselhoe também diz que não viu a Atas da reunião anterior e que não foi postado
pela Secretaria Executiva do Conselho e que no Regimento Interno não consta uma Comissão



de Ética na construção do mesmo, em relação a Sindicância recebida via Sigo ela e os demais
Conselheiros  não  possui  informação  do  assunto  tratado,  contesta  que  não  foi  lido  o
documento da Sindicância e o Dr. Diego Diretor Geral da Semipi explica que a Sindicância não
foi  lida  pela  Comissão de Ética,  o  Conselheiro Saul  Dorval  explica  que todos receberam o
extrato da Sindicância  em tempo hábil  e  que não se  manifestaram a favor  ou contra  em
relação ao documento, a Conselheira Alyne que representa o Sedest também fala sobre o não
recebimento da ata anterior, a Conselheira Jane diz ao Alexandre que não aceita ameaças pois
todos  os ajustes ainda estão sendo feitos, o Conselheiro Saul solicita então a retirada dos
iíntens da pauta conforme solicitado, e que os outros itens sejam  discutidos normalmente,
nisso tem-se a aprovação da pauta, o Conselheiro Saul pede uma pausa na reunião de cinco
minutos,  após  isso  fica  decidido  que  os  itens02-  aprovação  da  ata,  04-  aprovação  do
Regimento Interno e sugere a criação da Comissão de Ética, escolha dos novos membros da
Comissão de Ética, Sindicâncias realizadas pela SEMIPI e o item 05- Escolha de novos membros
da Comissão de Ética,foi então perguntados aos (as) Conselheiros (as) se concordavam com a
retirada dos itens da pauta tendo todos entrado em acordo sobre a retirada, e a partir de
então deu-se a continuidade da reunião do Conselho, após isso a reunião foi encerrada ás
14:28hrs  para então realizar a reunião extraordinária e em respeito a votação o Conselheiro
Marcos Aparecido pede explicação sobre quem votaria na parte a que se refere a eleição do
novo  Presidente  do  Consepir  e  o  então  Presidente  explica  que  somente  os  Conselheiros
Governamentais, a reunião então é retomada ás 15:00 horas com a votação e a eleição do
novo  Presidente  do  Consepir,  após  quinze  minutos  dá-se  o  retorno dos  Conselheiros  (as)
Governamentais e o então Presidente Saul Dorval anuncia o seu sucessor  Aloísio Justino Do
Nascimento, RG: 5.831.961-9 SSP-PR,       CPF: 020.592.719-08 que é representante o Órgão
Governamental  Secretaria  do Desenvolvimento Social  e  Família,  o  Conselheiro  Saul  Dorval
agradeceu  aos  Conselheiros  Alexandre  César,  Luzia  Messias,  Marcos  Aparecido  Soares  e
Edvaldo Viana que sempre acompanhou seu Governo e comunica sua renúncia e dá posse ao
novo Presidente, o Conselheiro Luciano solicita que o próximo Presidente continue com os
trabalhos  do Consepir, o novo Presidente agradece a confiança nele depositada, lembra que
nasceu  de  uma  mulher  negra  diz  que  sabe  sobre  a  nova  responsabilidade  perante  aos
Conselheiros Governamentais e a Sociedade Civil, comenta e agradece a Diretora de Igualdade
Racial  Povos  e  Comunidades  Tradicionais  Clemilda  Santiago  Neto  e  elogia  o  trabalho
desenvolvido  pela  mesma  junto  as  Comunidades  do  Paraná,  comenta  também  sobre  as
dificuldades  enfrentadas  pela  mulher  Negra,  a  fome,  educação  das  pessoas  etnicamente
menos favorecidas, mas confia que Todos e Todas Conselheiros (as) irão trabalhar por um ideal
comum e que acredita em um consenso , diz que através do respeito e cooperação acredita
que nossa  história que já teve tantas mazelas deverá ser vista no crivo da história, também diz
que política não se faz sozinha mas com o respeito de todos (as), agradece e faz homenagem a
Antônio Carlos Basilio que foi Conselheiro e faleceu de Covid, pede também que todos juntos
Negros (as) e não Negros (as) façam parte de uma sociedade em comum, que a luta é de
todos,  o  Conselheiro  Viana  agradece  ao  ex  Presidente  Saul  Dorval  e  dá  boas  vindas   ao
Presidente  Aloísio, e assim se torna com o consentimento de todos eleito o novo Presidente
do Conselho Estadual de Políticas Públicas de Promoção da Igualdade Racial do Paraná ano
2023 – 2025, sem mais para o momento encerro esta Ata que vai assinada por mim e pelo
Presidente.


